

FIRMENPRÄSENTATION ROSENBAUER

WIV-REGIONALKREIS OBERÖSTERREICH (HARALD HAGENAUER, CLEMENS F. HONEDER)



Anfang Juni besuchte der Regionalkreis Oberösterreich die Firma Rosenbauer International AG in Leonding.

Vorstandsdirektor D.I. Gumbusch erläuterte in seinem einleitenden Referat den Weg des Rosenbauer-Konzerns an die Weltspitze in der Feuerwehrtechnik. 1994 wurde mit 889 Mitarbeitern ein Umsatz von 1691,4 Mio. ATS und ein EGT von 81,4 Mio. ATS erzielt. Ausschlaggebend für den Erfolg waren neben der internationalen Ausrichtung des Konzerns sicherlich auch das innovative Design der Flughafenlöschfahrzeuge sowie das Leistungsvermögen der Kernkomponenten (z.B. Pumpen, Schaumzumsysteme).

Produkte wie der „Panther“ oder die neueste Errungenschaft „AT“ – ein Feuerwehrfahrzeug, dessen Aufbau vollständig

aus Aluminium besteht – sind hier zu nennen. Damit konnte Rosenbauer nicht nur in- und ausländische Kunden in Form von Aufträgen begeistern, sondern mittlerweile auch Staatspreise für Design erringen.

Der Rosenbauer-Konzern hat derzeit 15 ausländische Konzerngesellschaften und versucht weiters, Wachstum durch neue Joint Ventures in den USA, aber auch in Fernost, zu sichern.

Unter der ausführlichen Werksführung von Herrn D.I. Pöllinger wurden im Anschluß die Fertigungs- und Montagebereiche besichtigt, wobei insbesondere die neuen Gruppenarbeitsplätze auf großes Interesse stießen.

Die zugrundeliegenden Montagethoden und -abläufe sind seit kurzem imple-

mentiert und zeigen bereits beträchtliche Verbesserungen in Qualität und Durchlaufzeit.

Rosenbauer unterstreicht die Wichtigkeit des Standortes durch hohe Investitionen in die Fertigung und vertieft somit eigene Kernkompetenz in der Komponentenfertigung. Mit einem hohen Automatisierungsgrad werden einige mechanische Teile mannlos rund um die Uhr produziert.

Nachdem die Endmontagehalle der Spezialfahrzeuge bereits die Leistungsfähigkeit erahnen ließ, konnten sich die Teilnehmer bei den anschließenden Probefahrten auch persönlich von der Fahrtüchtigkeit der Rosenbauer-Löschfahrzeuge überzeugen. Geländegängigkeit und Löscheigenschaften wurden auf einer kleinen Teststrecke eindrucksvoll demonstriert.

Den krönenden Abschluß dieser interessanten Präsentation bildete ein von der Firma Rosenbauer gesponsertes Buffet, das bei den Teilnehmern großen Anklang fand. Es bleibt daher zu bemerken, daß die börsennotierende Rosenbauer International AG sicherlich als vorbildliches Beispiel eines innovativen und öffentlichkeitsnahen Unternehmens gilt.

Für die Wirtschaftsingenieure fand der sonnige Tag bei einem nahegelegenen Mostheurigen seinen kühlenden Ausklang.

VORANKÜNDIGUNG ZUR NÄCHSTEN VERANSTALTUNG:

Anläßlich des Börsenganges der VA-Stahl-AG plant der Regionalkreis Oberösterreich für Ende September einen Investorenabend, um Kennzahlen und Perspektiven des Unternehmens näher kennenzulernen. Der genaue Termin der Veranstaltung stand bei Redaktionsschluß dieser Ausgabe noch nicht fest.